



EL PATRIOTA

COMPOSTELANO,

LUNES 1.º DE JULIO DE 1811.

CORTES.

Dia 24 de Abril.—Parte del 4.º ejército, fecha de hoy. Los enemigos continúan los trabajos en todos los puntos. Ayer han pasado desde Chiclana al Puerto de Santa María 600 infantes y 100 caballos, un coche con batidores, gran porcion de acémilas y bagages y una pieza de artillería volante. Al anocheecer reforzaron con 600 hombres los puestos avanzados inmediatos á Chiclana.—Todas las baterías y fuerzas sutiles de nuestra linea han hecho triple salva en celebridad de los dias del Rey de la Gran-Bretaña:

Se procedió á la eleccion de Presidente, y á la tercera votacion salió electo el Sr. Cago Manuel por 71 votos contra 70 que tuvo el Sr. Espiga. Fué elegido Vice-Presidente el Sr. Mar-

2
ques de Villafranca por 76 votos contra 57 que tuvo el Sr. Estéban; y Secretario el Sr. Aparici por 76 votos en competencia con el Sr. Caneja y Felu.

Se leyeron, el informe de la Regencia y varios oficios que remite en contestacion á las preguntas de S. M. sobre el estado del hospital de S. Carlos = La Regencia por el Ministerio de Guerra dice entre otras cosas: que como no constase en este Ministerio ninguna reclamacion ni del General en jefe, ni del Intendente del 4.^o ejército (Inspector nato de hospitales) y enterada de las contestaciones de estos, y de la del Ministro de Real Hacienda D. Josef Ansa, en que expresa, no hay el menor motivo para la declaracion que hace Villarino; hace presente á S. M. que el referido Conciso es el papel mas incendiario que puede verse: que Villarino y el escritor deben ser castigados exemplarmente; pues aunque los males fuesen exáctamente los que pintó la carta, habia otras medios de repararlos, como es el haberlos manifestado por los jefes respectivos &c.; esto es con fecha del 23. *En el Conciso de ayer (sesion del 22) refiriendo el informe de los Señores comisionados, se dice: »y mostró (Villarino) copia de un oficio que pasó al Proto-Médico del hospital, dándole aviso de todos los renglones que faltaban &c.»*

Con fecha del 22 se dice al Ministro de Guerra por el encargado del Ministerio de Marina, que por este se han hecho repetidas y enérgicas reclamaciones en favor de los hospitales del Arsenal de la Carraca y el único general de S. Josef de la Isla, que sirve para los individuos de ejército y armada; pero con poco efecto &c.: que las reclamaciones para el hospital de la Carraca estan ligadas con las innumerables hechas para el hospital Real de esta plaza del qual depende &c.

Con fecha tambien del 23 dice el Ministro de Hacienda al de Guerra: que hasta el momento en que se anunció al público el papel de Villarino, ignoraba el Ministerio de Hacienda que fuese tan apurada la situacion del hospital de S. Carlos: que aun sin preveer fuese esta tal, procuró el Ministerio facilitar todos los socorros posibles (indica varias medidas extraordinarias que habia tomado).

Los partes de levante, con orden de sus fechas, dicen así:—
Juanetas 13 de idem.—Los franceses, en número según se dice de 40, se han dirigido en dos columnas por la parte de Llorona y por la de Besalú; han robado muchos ganados, y han comido los ranchos entre Tortellá y Montagut; se teme no intenten pasar á Olot. Se dice que los franceses van á pasar un convoy á Gerona, y que los nuestros han derribado el fuerte del convento de S. Martirian en la villa de Bañolas. El enemigo se ha apartado de tiro de cañon del castillo de S. Fernando: anteayer hubo un vivo fuego de fusilería, ignoramos el resultado; hoy tambien se han oído algunos cañonazos.

Mataró 13 del mismo.

Ha^o llegado á esta el patron de Vilasá, Gaspar Mas, que salió de Tarragona el dia 11 del corriente al mediodia, y declara que los enemigos permanecen á las inmediaciones de aquella ciudad, desde cuyos fuertes de tanto en tanto se les hace algun fuego de cañon; que las guerrillas hacen alguna salida de la plaza para incomodar al enemigo, y que reyna la mayor tranquilidad y entusiasmo entre los vecinos y tropa de la misma.

Vich 14 de idem.

Hoy á las siete de la mañana han entrado los enemigos en número de 3 á 40 hombres en la villa de Olot, y han ocupado inmediatamente los puntos de los montes Olivet y S. Francisco.

Valencia 21 del mismo.

El Excmo Sr. D. Carlos O-Donell, General en jefe interino del segundo ejército y de este reyno, ha comunicado á la misma Junta-Congreso las noticias contenidas en su oficio siguiente:—Excmo. Sr.—El mariscal de campo conde de Romeré, General de la 2.^a division de este ejército, me dice con

fecha de ayer lo que sigue: »Excmo. Sr.—Acabo de saber por un paisano de Amposta, hombre de verdad, segun los informes que he tomado, y que fué de bagage con los franceses al sitio de Tarragona: que el domingo último entraron en Tortosa 35 carros de heridos; el lunes 23, y el martes 15: y asegura, que á su regreso caminó un largo trecho por entre franceses muertos, pues de catorce compañías que entraron en accion el dia que se les causó esta pérdida, solo pudo salvarse el completo de 4 á 5.”

Lo que pongo en noticia de V. E. para su satisfaccion y la del público; añadiendo, que con los quantiosos auxilios de municiones, víveres, y de 200 artilleros que he enviado á esa plaza, y la llegada á ella de 30 hombres con el General en jefe, ningun cuidado puede haber ya acerca de la suerte de Tarragona. Dios guarde á V. E. muchos años. Quartel geneneral de Murviedro 16 de Mayo de 1811.—Cárlos O-Donell.—Excmo. Sr. Vice-Presidente y Vocales de la Junta-Congreso.

Ha llegado á Murviedro el General ingles D. Cárlos Dóyle, para conferenciar con nuestro Capitan general sobre el modo mas pronto y eficaz de hacer levantar el sitio de Tarragona. Dicho General Dóyle ha hecho distribucion de una remesa de armamento, municiones y vestuarios para 100 hombres en Cataluña, y trae ahora consigo lo suficiente para acudir á las faltas de este reyno y poner corriente la valiente division de Villacampa. Todos estos socorros han venido en derecha al General desde Londres. Parece que el referido vuelve á marchar al instante á Tarragona con artilleros y municiones de Alicante y Cartagena.

Santiago.

AVISO. De hoy en adelante se admiten subscripciones á este periódico en el despacho acostumbrado, por uno, dos, &c. hasta seis meses, á 10 rs. por cada mes sin porte, quedando este de cuenta de los subscriptores, y á 16 franqueado.

EN LA OFICINA DE D. MANUEL ANTONIO REY.